

# Municipios Hoy



## ‘Sabor Granada’ trae la Navidad a la provincia

● Una campaña publicitaria provincial con la nueva imagen de marca y un espacio para la promoción de productos en el centro de la capital son las actividades centrales en diciembre

### MODA

**XXIX edición.** ‘Sabor Granada’ vuelve a apoyar al diseñador granadino Antonio Gutiérrez en SIMOF 2024



### INICIATIVAS

**Circuito.** Diputación presenta un programa especial para la Navidad 2023 plagado de actividades culturales y tradiciones



## ▶ A FONDO

**En el Humilladero.** Esta actividad coincide en el tiempo con una campaña publicitaria en la que se ha modernizado la imagen de la marca fruto de la evolución y su compromiso con la calidad

# 'Sabor Granada' promociona diversos productos en un mercado navideño

Redacción GRANADA

La Diputación de Granada ha vuelto a apostar esta Navidad por la promoción de productos de la marca 'Sabor Granada' con la instalación de un mercado navideño en el centro de la capital como una de las actividades centrales de este mes de diciembre, junto a una campaña publicitaria en la que la marca está estrenando su nueva imagen corporativa.

La Plaza del Humilladero acoge hasta el día de hoy el mercado con el que se busca "acercar los productos 'Sabor Granada' a los granadinos y visitantes que pasearán estos días del Puente de la Inmaculada por el centro de la capital, animándolos a comprar, a disfrutar y a saborear los productos granadinos", señaló el presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, durante la inauguración del mercado.

Un total de 29 puestos de venta directa y dos institucionales, en concreto dedicados al Geoparque y a 'Sabor Granada', configuran el mercado,

que permite comprar de forma directa a sus productores dulces, quesos, vinos y espumosos, embutidos, miel, salsas, pan, aceite, licores, mermeladas y productos veganos.

Las empresas presentes en el mercado son Daromas, Llanos de Pajares, Veggins, Salsas y Especies Sierra Nevada S.L., Loma y Vega Frutales, Collados Quesería, Arana Miel, Quesería Las RRR, Flor de Vanilla, Quesería Los Teatinos, Ginevia, Destilerías y Distribuciones Liber S.L., Espadador, Bodegas Fontedei, Mariscal Delicatessen, Bodega Cerro de las Cruces, Entre-Siererras, Pan de mi Pueblo, Carayol y Castellar, Obrador Confitería Bonachera, Bodegas Anchurón, Carnecería-Charcutería Loli, Aceites D'Villalta, Roldán Oliva, Ron Montero, Mielera La Duquesa, San Roque S.C.A. y La Pauleña.

## NUOVA IMAGEN

Esta actividad coincide en el tiempo con una campaña publicitaria en la que 'Sabor Granada' ha modernizado su imagen fruto de la evolución y su compromiso con la calidad a la



El presidente de la Diputación y el diputado de Fondos Europeos, en el mercado navideño.

que se refirió Francis Rodríguez, señalando "la consolidación de la marca promocional 'Sabor Granada' como sinónimo de excelencia. Confiamos en seguir cultivando y compartiendo lo mejor de nuestra gastronomía, innovando sin perder la esencia que nos hace

únicos".

Técnicamente, la nueva marca apuesta por una tipografía robusta y sólida para representar fortaleza y confiabilidad. En lo que afecta a los colores, simbolizan la esencia de la provincia, desde la estrategia de madurez y solidez que

posee 'Sabor Granada' en línea con los objetivos de crecimiento y expansión. En cuanto a la identificación gráfica, la granada se plantea como símbolo de unidad y diversidad, y la 'S' central se abre como la fruta en su punto justo de madurez.

## Anunciada la Programación Especial de Navidad 2023

Redacción GRANADA

La Diputación, a través de la Delegación de Cultura y Educación, se enorgullece de anunciar la puesta en marcha de una programación cultural especial para la Navidad 2023. Este programa, dedicado a llevar la riqueza cultural navideña a todos los municipios, incluirá propuestas artísticas profesionales y de alta calidad, abarcando áreas como la música, el teatro, la literatura, visitas culturales y las tradiciones de estas fechas.

El presidente de la institución provincial, Francis Rodríguez, ha mostrado su satisfacción con este circuito, pues conseguirá alcanzar a un gran número de municipios, añadiendo que "esta extensa programación cultural llega a cada rincón de la provincia y refleja nuestro compromiso con la cultura y la diversidad



Francis Rodríguez junto a la diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel.

de tradiciones que hacen única a Granada durante la Navidad".

Por su parte, la diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, ha calificado esta serie de

actividades como "un espacio de encuentro y celebración donde la magia, la música, el arte y las tradiciones se fusionan para compartir experiencias únicas

entre familiares y amigos".

## CATÁLOGO

Dirigida a municipios con menos de 20.000 habitantes y gestionada mediante convocatoria pública, la programación ofrece un catálogo compuesto por 36 empresas granadinas y artistas de diversas disciplinas, ofrecerá sus actuaciones y eventos en toda la provincia. Además, atiende 80 de las 137 peticiones recibidas de los municipios de Granada, con un valor total de 170.000 euros para las propuestas beneficiarias.

El objetivo principal es apoyar el sector cultural local, promover a artistas granadinos y enriquecer las programaciones municipales.

## ESPECTÁCULOS

Un gran número de municipios se beneficiarán de esta programa

ción especial navideña, entre ellos, Pórtugos, que disfrutará de "Zambombas Flamenca" por AG Flamenco, mientras que en Benalúa de las Villas se celebrará el "Concierto familiar para Tenor y Banda" con la Banda de Música Provincial y Miguel Machado.

Para asombrar a los presentes, se desarrollará un "Espectáculo de magia y circo" con la Compañía Dani Danielo Mágika, en Cúllar. En La Zubia, también podrá disfrutarse un espectáculo con encanto durante el "Concierto musical mágico", con Quiquemago.

Hueneja recibirá toda la esencia del Sacromonte con la "Zambombas Flamenca del Sacromonte", representada por Esse Arte Producciones. Además, para los más pequeños, destacan actividades como el "Cuentacuentos con Kamishibai", a cargo de Tarha Erena, en Dehesas de Guadix.

Desde mañana 10 de diciembre hasta el 30 del mismo mes, podrán disfrutarse tanto éstas como muchas más actuaciones relacionadas con la Navidad.

**► PROGRAMACIÓN DE NAVIDAD**

**CIRCUITO ESPECIAL DE NAVIDAD DE LA DIPUTACIÓN DE GRANADA 2023**

Municipio	Anejo	Artistas	Propuesta	Espacio	Fecha	Hora
Agrón		Mago Voty	Show de magia	Nave municipal	29/12/2023	22:00
Albondón		AG Flamenco	Zambomba Flamenca	Paseo Balcón de Europa	26/12/2023	18:30
Albuñán		Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	Edificio de Usos Múltiples	17/12/2023	18:00
Albuñol	Albuñol	Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Centro Cultural La Era Gitano	28/12/2023	18:00
Albuñuelas		Banda Provincial + Miguel Machado	Concierto familiar	Iglesia del Salvador	15/12/2023	18:30
Algarinejo		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Plaza España	23/12/2023	20:00
Alhama		Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Carpa Municipal	21/12/2023	18:00
Alhendin		Banda Provincial	Concierto familiar	Teatro Municipal	19/12/2023	20:30
Alicón de Ortega		Belén navideño de Alhama	Visita cultural		30/12/2023	
Almegjar	Notáez	Belén navideño de Huétor Tájar	Visita cultural		10/12/2023	
Alquife		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Edificio Blas Infante	26/12/2023	19:00
Arenas del Rey		Zambomba Solera Flamenca	Zambomba Flamenca	Plaza García Lorca	23/12/2023	12:30
Bacor Olivár		Ni un palo al arte	Snowall, la Elfa de Papá Noel	Edificio de Usos Múltiples	22/12/2023	18:00
Beas de Granada		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Teatro Municipal	22/12/2023	19:00
Benalúa		Belén navideño de Huétor Tájar	Visita cultural		12/12/2023	
Benalúa Villas		Banda Provincial + Miguel Machado	Concierto familiar	Salón de actos (Ayto.)	28/12/2023	18:30
Bubión		Ambulancia Irlandesa	Concierto navideño	Dr. Pérez Ramón (CC si llueve)	30/12/2023	20:00
Capileira		Cuarteto Nazari + Abad + Vaca	Sonidos y cuentos navideños	Salón usos múltiples	22/12/2023	19:00
Carchuna-Calahonda		Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Plaza Neptuno (CC si llueve)	01/12/2023	19:00
Cenes de la Vega		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Nuevo Salón de Actos	21/12/2023	18:00
Chauchina	Romilla	Cuarteto Nazari + Abad + Vaca	Sonidos y cuentos navideños	Centro de usos multiples	23/12/2023	18:00
Cogollos Guadix		Banda de Música Provincial	Concierto familiar	Iglesia Parroquial	30/12/2023	18:00
Cogollos Vega		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Salón de plenos	27/12/2023	19:00
Colomera	Cerro Cauro	Belén navideño de Huétor Tájar	Visita cultural		18/12/2023	
Cúllar		Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	CEIP Mures	22/12/2023	13:00
Darro	Darro	Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	Nave Municipal	22/12/2023	20:00
Dehesas Guadix		Tarha Erena	Navidad de Cuento, Cuentacuentos	Bajos piscina Municipal	23/12/2023	18:00
Dehesas viejas		Zambomba Solera Flamenca	Zambomba Flamenca	Salón cultural	22/12/2023	19:00
Dólar		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Nave S. Antonio	27/12/2023	17:30
Domingo Pérez		AG Flamenco	Zambomba Flamenca	Calle (Salón Cultural si llueve)	23/12/2023	19:00
Dudar		Zambomba Solera Flamenca	Zambomba Flamenca	Salón de actos del Ayto.	29/12/2023	18:00
El Turro		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Sala de Usos Múltiples	23/12/2023	19:30
El Valle	Melegís	Banda Provincial + Miguel Machado	Concierto familiar	Iglesia	22/12/2023	18:30
Fuente Vaqueros		Versos sobre el pentagrama	Caminos estelares	Teatro García Lorca	30/12/2023	19:00
Galera		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Plaza Mayor	28/12/2023	20:00
Gobernador		Garrotín- Enseñanza y Gestión del Flamenco	Aguilando	Plaza del Pueblo	15/12/2023	18:30 h.
Gorafe		Juan Pinilla y Pepa Merto	Al son del tamborilero	Casa Cultura	16/12/2023	19:00
Gualchos		María Gómez la Canastera	Navidad Flamenca	Plaza de España	21/12/2023	19:00
Huélago		Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Salón Multiactos Municipal	26/12/2023	20:00
Hueneja		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Teatro Waniya	27/12/2023	20:30
Huétor Santillán		Fandila	Concierto navideño	Casa de la Cultura	22/12/2023	20:30
Huétor Tájar	H. Tájar	Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Casa de la cultura	29/12/2023	20:00
Itrabo		Ni un palo al arte	Snowall, la Elfa de Papá Noel	Edificio Nave de la Barrera	26/12/2023	18:00
Játar		Elena Benito y Akira Valero	Lula ¿Jugamos esta Navidad?	Sala de usos múltiples	30/12/2023	17:30
Jayena		Idelfonso Gutiérrez	El Taller Secreto de Santa Claus	Salón García Lorca	16/12/2023	17:30
Jérez Marquesado		Vendiendo Flores	Concierto navideño	Casa de la Cultura	29/12/2023	19:30
Jete		Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	Patio del Colegio	09/12/2023	18:00
La Calahorra		María Gómez la Canastera	Navidad Flamenca	Plaza del Álamo	29/12/2023	18:00
La Malahá		Compañía Jondo Producciones	Gran le canta y le baila a la navidad	Plaza Ayuntamiento	22/12/2023	19:30
La Zubia		Quiquemago	Concierto músico mágico	Carlos Cano	22/12/2023	18:00
Lanteira		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Plaza de la Concordia	29/12/2023	19:00
Los Guájares		Idelfonso Gutiérrez	El Taller Secreto de Santa Claus	Bajos del Ayuntamiento	22/12/2023	18:00
Lugros	Lugros	Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	Centro Interpretación	17/12/2023	12:00
Marchal		Mago Voty	Show de magia	Nave Municipal	16/12/2023	18:00
Molvizar		Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Plaza del Pescao	15/12/2023	21:00
Montefrío		Ambulancia Irlandesa	Concierto navideño	El Pósito, Casa de la Cultura	23/12/2023	20:30
Montillana	Trujillos	Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Plaza de Andalucía	28/12/2023	20:00
Moraleja Zafayona		Compañía Tapo Teatro	Do, re, mi, Navidad	Casa Cultura	22/12/2023	17:00
Morelábor		Mago Luisma	Un paseo mágico	Antiguo cuartel de Moreda	15/12/2023	18:00
Nívar		Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Plaza de la Iglesia	29/12/2023	19:00
Ogijares		Zambomba Solera Flamenca	Zambomba Flamenca	Peña Flamenca Eva Yerbabuena	16/12/2023	19:30
Pedro Martínez		Mago Luisma	Un paseo mágico	Cine Ledy	20/12/2023	19:00
Peligros		Cuarteto Nazari + Rebeca la Maire	Sonidos y cuentos	Teatro Pablo Neruda	26/12/2023	18:00
Pinos Puente		Cuarteto Nazari + Abad + Vaca	Sonidos y cuentos	Teatro Martín Recuerda	28/12/2023	20:00
Polícar	Polícar	Compañía Talenqo	Zambomba Flamenca	Plaza Juan Carlos I	23/12/2023	18:00
Polopos	La Mamola	María Gómez la Canastera	Navidad Flamenca	Carpa Municipal	30/12/2023	19:00
Pórtugos		AG Flamenco	Zambomba Flamenca	Plaza de la Iglesia	17/12/2023	19:30
P. de Don Fadrique		Ni un palo al arte	Snowall, la Elfa de Papá Noel	Centro Social las Eras	16/12/2023	18:30
Quéntar		Compañía Tapo Teatro	Do, re, mi, Navidad	Salón de actos Ayto.	16/12/2023	17:30
Salar		Juan Pinilla y Pepa Merlo	Al son del tamborilero	Salón Municipal	22/12/2023	20:00
Santa Fe		Ana Campos y Pilar Campos.	Ilustramos la Navidad	Biblioteca Pública Municipal	27/12/2023	10:00
Torre Cardela		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Plaza de la Iglesia	25/12/2023	18:30
Torvizcón		Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	Plaza Ayto.	15/12/2023	18:30
Trevélez		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Edificio de usos múltiples	30/12/2023	20:00
Turón		Esse Arte Producciones	Zambomba del Sacromonte	Iglesia	30/12/2023	16:30
Valle del Zalabí		Miguel Machado Oroco (Voz Lrica)	Muchas lenguas y una voz...	Iglesia	23/12/2023	19:00
Válor	Válor	Duende Nazari	Zambomba Flamenca	Plaza Constitución	30/12/2023	13:00
Vegas del Genil		Enseñanza y Gestión del Flamenco	Aguilando	Parque Ricardo Avila de Purchil	22/12/2023	18:30
Ventas Zafarraya		Compañía Dani Danielo_Mágika	Espectáculo de magia y circo	Espacio Escénico	30/12/2023	18:00
Villanueva Mesia		Mago Migue	Monólogos y magia de bolsillo	Centro cultural	28/12/2023	20:00

## ▶ INICIATIVAS

**Pleno extraordinario.** La Corporación Provincial aprueba un manifiesto por declaración institucional antes de abrir paso a una jornada de convivencia y actividades

Redacción GRANADA

La Corporación Provincial de la Diputación de Granada celebró un pleno extraordinario con motivo del Día Internacional de la Discapacidad, en el que se aprobó un manifiesto por declaración institucional que abrió paso a una jornada de convivencia y actividades con usuarios, familiares y trabajadores de los Centros Sociales.

El presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, agradeció al resto de grupos el apoyo a esta iniciativa "con la que dejamos claro el compromiso de esta institución de aplicar políticas que redunden en mejoras para los usuarios de los Centros Sociales" con el objetivo, prosiguió, "de promover, proteger y asegurar la igualdad de todos promoviendo el respeto de su dignidad".

"Hoy es un gran día de celebración para los usuarios, para sus familias y para los trabajadores, pero, sobre todo, es un gran día de convivencia para este presidente y para este Gobierno Provincial", subrayó Rodríguez.

El documento aprobado por el pleno declara la voluntad de trabajar, a través de todas las delegaciones que la componen, "para impulsar, proteger y asegurar el goce total y en condiciones de igualdad de todos los derechos humanos y libertades fundamentales por todas las personas con discapacidad, y promover el respeto de su dignidad inherente. Este compromiso se trasladará en acciones que siembren la solidaridad, la financiación y la acción en materia de derechos de las personas con discapacidad en todos los municipios de la provincia de Granada. Así mismo, se plasma el firme compromiso de tener en cuenta, en todas las políticas y todos sus programas, la protección y promoción de los derechos de las personas con discapacidad".

Otro dato a destacar dentro de la declaración de intenciones es el de procurar el "diseño universal", entendido como el diseño de productos, entornos, programas y servicios que puedan utilizar todas las personas, en la mayor medida posible, sin necesidad de adaptación ni diseño especializado. Además, se manifiesta el acuerdo de proporcionar información que sea accesible para las personas con discapacidad sobre ayudas a la movilidad, dispositivos técnicos y tecnologías de apoyo, incluidas las nuevas tecnologías, así como otras formas de asistencia y servicios e instalaciones de apoyo, promoviendo la formación de los profesionales y el personal que trabajan; con personas con

# La Diputación conmemora el Día de la Discapacidad



Francis Rodríguez, presidente de la Diputación, durante el acto.



Pleno celebrado en el Centro Reina Sofía con motivo del Día de la Discapacidad.

## Manifiesto del Día de las Personas con Discapacidad

Mi nombre es Ángel Fernández Cuesta. Soy un usuario del Taller de Jabones del Centro Ocupacional Reina Sofía. Cuando los profesionales del centro me propusieron decir hoy unas palabras relacionadas con las personas con discapacidad (o diversidad funcional), les dije que yo pienso que somos personas como cualquier otra. Pero para tener más información decidí preguntar a algunos de mis compañeros qué idea tenían ellos sobre las personas con discapacidad, y me dieron varias respuestas: Víctor me dijo que a las personas con discapacidad hay que aceptarlas como son, y no hay que discriminar a ninguna, y que las mismas cosas que hacen los que no tienen discapacidad las pueden hacer los que sí tienen. María Angustias me dijo que las personas con discapacidad somos personas como otra cualquiera y tenemos los mismos derechos. Mari me dijo que a las personas con discapacidad hay que respetarlas y comprender-



las. Y Fermín simplemente me dijo que están muy bien todas. Como pueden ver, cada uno de nosotros tenemos nuestra propia opinión al respecto, y eso es algo que quiero defender en un día como hoy: nuestra posibilidad de opinar, de elegir y de establecernos unas metas que, con ayuda podamos conseguir. Yo trabajo en el taller de Jabón, y allí realizo un trabajo que se me da bien y que consiste en mezclar los ingredientes del jabón y echarlo en la máquina para batir. Tengo buena memoria y recuerdo bien los pasos a seguir.

Mi compañera Mercedes envuelve los jabones y les pone un lazo y una etiqueta. Eso a mí no se me da bien, me cuesta trabajo atar lazos, sin embargo Mercedes lo hace perfectamente. Juanillo ayuda a Mercedes a envolver, siempre está hablando y nos cuenta toda su vida. Nos tiene a todos entretenidos y nos hace reír. Otros compañeros del centro, como Carlos y José Luis, hablan muy poco, pero hacen unos dibujos excepcionales, con una gran creatividad. Como pueden ver, cada uno de nosotros hace las cosas en función de

las capacidades que posee, y nos convertimos en una cadena en la que cada compañero aporta lo que tiene y lo que puede dar de sí. Por tanto, más allá de las dificultades que podamos tener en nuestro día a día, quiero destacar las muchas capacidades que poseemos. Capacidades muy diferentes. Capacidades que nos sirven para realizar un trabajo, para realizar tareas en casa, para tener amigos o pareja... En definitiva, para sentirnos bien con nosotros mismos y ser un miembro más en la sociedad en la que vivimos. También quiero valorar la importancia de los recursos públicos con los que contamos, como por ejemplo poder asistir al Centro Ocupacional de la Diputación. Y no puedo terminar sin dar las gracias a nuestras familias, que son nuestro principal apoyo y un pilar fundamental en nuestro día a día. Muchas gracias también a todos ustedes por acompañarnos hoy y por compartir con nosotros este día tan importante. ¡Feliz día internacional de las personas con discapacidad!

discapacidad respecto de los derechos reconocidos en la Convención de Naciones Unidas, a fin de prestar mejor la asistencia y los servicios garantizados por esos derechos.

Del mismo modo, la institución provincial aspira a conver-

tirse "en motor de sensibilización para que la sociedad de la provincia de Granada tome mayor conciencia respecto de las personas con discapacidad y se fomente el respeto a sus derechos y su dignidad, favoreciendo la toma de conciencia respec-

to de las capacidades y aportaciones del colectivo".

Además, se llevaron a cabo distintas actividades encaminadas a celebrar una jornada festiva en torno a la discapacidad, en la que usuarios, familiares y trabajadores pudieron disfrutar del

programa previsto para conmemorar el Día Internacional de la Discapacidad. Un desfile de charanga, baile, la actuación de un mago, además de un arroz popular, han sido, entre otras, algunas de las actividades llevadas a cabo en torno a la celebración.

► A FONDO

**Promoción.** El diseñador granadino lleva a la Semana Internacional de la Moda Flamenca una colección inspirada en la provincia, "Las que cosen pa la calle"

# 'Sabor Granada' vuelve a apoyar a Antonio Gutiérrez en SIMOF

evento de este tipo y a un diseñador granadino como Antonio Gutiérrez es una forma de unir moda de primer nivel y gastronomía de calidad. Entendemos que es una vinculación que beneficia a la provincia de Granada".

Por su parte, Gutiérrez agradeció el apoyo de la Diputación y enfatizó el valor romántico de su obra, señalando que "es la colección que más habla de Granada, agradezco a mi madre que me haya inculcado las tradiciones y la cultura de mi tierra. Espero que disfruten de mi trabajo tanto como yo disfruto de llevar Granada por bandera".

El Patronato de Turismo de la Diputación de Granada también apoya la presencia de Antonio Gutiérrez en SIMOF 2024, según comentó la diputada de Turismo, Marta Nievas, quien destacó que están "orgullos del trabajo de modistas como Antonio Gutiérrez que con su trabajo ayudan a que Granada sea una de las principales referencias del flamenco en España, una de

**Antonio Gutiérrez**  
Diseñador

*Espero que disfruten de mi trabajo tanto como yo disfruto de llevar Granada por bandera"*

nuestras principales señas de identidad cultural y motor de desarrollo turístico, generador de riqueza y empleo en nuestro territorio".

La alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, manifestó su apoyo al diseñador de moda flamenca, Antonio Gutiérrez, y afirmó que las instituciones públicas deben facilitar la difusión y del desarrollo de la trayectoria profesional de los diseñadores locales, y especialmente cuando supone expandir la moda flamenca en otras ciudades, ya que sin lugar a dudas el Simofsevilla es un escaparate internacional para los diseñadores.

'Sabor Granada' apoyará la presencia de Antonio Gutiérrez en este evento con un vídeo promocional de la marca para visualizarlo en el propio SIMOF, publicaciones en redes sociales y posteriores eventos relacionados con esta temática, además de aportar diversos flyers y realizar una promoción de productos 'Sabor Granada' una vez finalizado el desfile del diseñador en SIMOF 2024.



El diseñador Antonio Gutiérrez volverá a contar con el apoyo de la Diputación para la celebración de SIMOF 2024.

**Redacción GRANADA**

La Diputación de Granada, a través de su marca promocional 'Sabor Granada', vuelve a apoyar al diseñador de moda flamenca granadino Antonio Gutiérrez en su participación en SIMOF, la Semana Internacional de la Moda Flamenca que alcanzará su XXIX edición en 2024. La nueva colección que el creador llevará a este evento podrá vislumbrarse desde el 15 al 21 de enero.

'Sabor Granada' viene apoyando al diseñador granadino desde 2020 en su presencia en SIMOF, al ser éste un evento que permite dar a conocer la riqueza cultural granadina en

## "Las que cosen pa la calle"

En la próxima edición de la Semana Internacional de la Moda Flamenca (SIMOF) el diseñador Antonio Gutiérrez rendirá homenaje a su provincia, Granada, con su colección "Las que cosen pa la calle" y presentará una línea de pañuelos que representan la esencia de símbolos y escenas emblemáticas granadinas. Según subrayó él mismo, "es un homenaje a todas las mujeres y hombres que trabajaron en las zambras, vivían en la Alhambra y que

fueron las primeras personas que impulsaron el turismo de Granada desde una visión mundana". El creador Antonio Gutiérrez ha sido premiado en repetidas ocasiones, convirtiéndose en un diseñador muy reconocido y con un gran prestigio tanto a nivel nacional como internacional. Sus desfiles registran una alta repercusión mediática debido a su espectacularidad y en ellos emplea elementos identitarios de la cultura granadina.

todos sus ámbitos, incluido el gastronómico. SIMOF se ha convertido, por el número de asistentes, su diversidad geográfica y el impacto en prensa y comunicación, en un gran escaparate para la promoción en el que la marca promocional de los productos agroalimentarios de Granada obtiene una gran repercusión.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, acompañado durante el acto del propio Antonio Gutiérrez, la alcaldesa de Granada, Marifrán Carazo, y la diputada de Turismo y Patrimonio, Marta Nievas, puso de relieve que "el apoyo de la Diputación en un

DIPGRA

## ▶ ESTUDIO

**Desarrollo y empleo.** El Informe GEM de emprendimiento de la provincia analiza los datos sobre el ecosistema y la actividad emprendedora granadina en 2022



Acto de presentación del Informe GEM por parte de la Universidad de Granada y la Diputación Provincial.

DIPGR-A

# La provincia de Granada, a la cabeza del **emprendimiento** consolidado, según un informe de la Universidad

**Redacción** GRANADA

La Diputación de Granada ha presentado una nueva edición del Informe GEM de emprendimiento de la provincia, que analiza los datos sobre el ecosistema y la actividad emprendedora granadina en 2022, y que desvela que Granada está a la cabeza en cuanto a emprendimiento consolidado. El acto fue presidido por Antonio Díaz, Diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, quien ha estado acompañado por Isabel Contreras, secretaria general de la Cámara de Granada, María José González, directora de Emprendimiento de la UGR, y María de Mar Fuentes, coordinadora del informe.

El estudio ha sido posible gracias a la colaboración de la Diputación de Granada, a través de la plataforma de apoyo a emprendedores Granada Empresas, y de la Cámara de Comercio de Granada, con el programa España Emprende de Cámara España (Fondo Social Europeo), así como al trabajo del Equipo GEM de la Universidad de Granada perte-

neciente al grupo de investigación GIADE.

Según explicó el diputado, "una de las novedades de esta edición es el análisis segmentado por territorios, en función de comarcas y agrupaciones de municipios por tamaño de población".

Por su parte, la directora de Emprendimiento de la UGR destacó que "la realización de este in-

El Informe GEM aporta una radiografía provincial completa de la actividad emprendedora

forme ejemplifica de manera excepcional la relación de cooperación entre estas tres organizaciones con el propósito común de fortalecer el tejido productivo y fomentar la innovación social y empresarial en nuestra provincia.

La coordinadora del estudio detalló que "la tasa de actividad emprendedora (TEA) de la provincia ha sido del 5,1%, en 2022. Esto quiere decir que aproxima-

damente 5 de cada 100 granadinos están involucrados en una actividad empresarial que no supera los 3 años y medio de antigüedad. Este dato confirma la tendencia a la baja derivada de la crisis de la COVID-19 en 2020.

La provincia presenta una de las tasas más elevadas de empresas consolidadas del panorama nacional (8,7%), superando a la media andaluza. También mues-

tra un mejor comportamiento frente a Andalucía en la tasa de abandonos y de cierres efectivos. La provincia de Granada ha tenido en 2022 una tasa de abandono del 2,4% y de cierre efectivo del 1,8%. Estos datos son algo inferiores a las tasas andaluzas, del 2,9% y 2,5%, respectivamente.

Un dato a destacar es el que revela que la mayoría de estas empresas no están orientadas hacia

la digitalización: solo 1 de cada 5 indica haber revisado sus planes para incorporar tecnologías digitales nuevas o mejoradas. Sin embargo, una proporción muy significativa muestra interés por la sostenibilidad (72%).

En su conjunto, los datos presentados en los seis capítulos que componen el presente Informe GEM proporcionan una radiografía de la actividad emprendedora en todas estas dimensiones, tanto a nivel provincial como desagregada por las distintas comarcas que componen la provincia. La información referida a 2022 muestra varios indicadores positivos y áreas en las cuales la actividad emprendedora de la provincia requiere de un importante impulso para mejorar su desempeño. Este impulso tiene que ajustarse a las condiciones específicas que presenta cada comarca y tipo de municipio, tal como ha quedado patente en el análisis territorial realizado. También ofrece la valoración de un conjunto de expertos de la provincia sobre factores facilitadores y obstáculos del ecosistema emprendedor granadino.



Mar Fuentes, catedrática de la UGR y coordinadora del informe.

UGR

► DEPORTES Y CULTURA

**Atletismo.** La Diputación de Granada organiza la XXVII edición del Circuito Provincial arrancará el próximo día 16 de diciembre en La Zubia y finalizará en Guadix el 9 de marzo



El diputado de Deportes, Eric Escobedo, en la presentación XXVII Circuito Campo a Través.

DIPGRA

# Más de 3000 corredores se citan en 'Campo a Través'

Redacción GRANADA

La Delegación de Deportes de la Diputación organiza la XXVII edición del Circuito Provincial de 'Campo a Través' junto al patrocinio de la Fundación Caja Rural de Granada, Alssport y las colaboraciones de Puleva, Asociación Española Contra el Cáncer y la Delegación Provincial de la Federación Andaluza de Atletismo.

El diputado de Deportes e Instalaciones Deportivas, Eric Escobedo, declaró que "el objetivo

principal de este circuito es llevar el deporte a toda la provincia desde el nivel aficionado, hasta el profesional y que las Escuelas Deportivas de Atletismo tengan la oportunidad de participar en las ocho pruebas que lo componen y recorrerán la provincia".

Podrá participar y clasificarse en el circuito toda población nacida o empadronada en algún municipio, ayuntamientos, centros educativos, escuelas deportivas municipales y clubes de la provincia de Granada, si bien "las

categorías participantes serán prebenjamín, benjamín, alevín, infantil, cadete, juvenil, junior, promesa, senior, máster A, B y C y categorías inclusivas", tal y como señaló el diputado.

Las rutas del Circuito Campo a Través se celebrarán en La Zubia (16 de diciembre), Cuevas del Campo (21 de enero), Lecrín (27 de enero), Moraleda de Zafayona (3 de febrero), Las Gabias (11 de febrero), Baza (17 de febrero), Deifontes (2 de marzo) y Guadix (9 de marzo).

## Un ninot de García Lorca es donado desde Alicante al museo de su casa natal



La agrupación Foguera Sèneca-Autobuses ha sido la encargada del ninot conmemorativo del 125 aniversario del nacimiento del poeta, entregado tras salvarlo del fuego.

DIPGRA

# Presentado el Circuito de Natación de Invierno

Redacción GRANADA

La Diputación, junto con los ayuntamientos de Salobreña, Huétor Tajar, La Zubia, Ogjares, Baza, Las Gabias, Almuñecar y Guadix, ha lanzado el Circuito Provincial de Natación de Invierno 2023/2024, una iniciativa que busca impulsar la natación entre los nadadores de las piscinas cubiertas de la provincia.

El diputado de Deportes e Instalaciones Deportivas, Eric Escobedo, destacó el valor popular de este evento, que permite la participación de todo tipo de nadadores con el objetivo de promover el deporte. Según Escobedo, "con este circuito damos respuesta a los aficionados del mundo de la natación, a las escuelas deportivas que promocionan este deporte, y a todos aquellos clubes que nos lo han demandado. Desde la Diputación damos cabida a este deporte que también puede practicarse en invierno gracias a las piscinas cubiertas que hay en la provincia. El presidente Francis Rodríguez y la Delegación de Deportes ya está trabajando para la construcción de la nueva piscina olímpica que se construirá en la Ciudad De-

portiva de Armilla-Ogjares".

Este circuito se divide en dos cuatrimestres, cada uno con pruebas clasificatorias que culminan en una final. Los nadadores pueden participar en dos pruebas individuales y una de relevos, con la condición de haber estado en al menos dos sedes para optar a la final de cada cuatrimestre.

Las inscripciones se realizan a través de la página web de la empresa de cronometraje y cuentan con una cuota de inscripción de 15 por nadador para el circuito completo y 3 por prueba individual. Para constituir nuevas categorías y optar a premios, se requiere un mínimo de 6 inscritos por categoría y género, nacidos a partir de 1987.

El calendario de las jornadas incluye fechas de sedes y plazos de inscripción que van desde el 16 de diciembre de 2023 hasta el 20 de abril de 2024, con lugar de celebración en diversos municipios de la provincia.

La delegación de Deportes e Instalaciones Deportivas de la Diputación de Granada continúa apostando por el desarrollo integral de la actividad deportiva en la provincia, fomentando la participación en disciplinas que promueven la salud física.



Presentación del cartel promocional del circuito.

DIPGRA

# Granada

*llena de vida*



Diputación  
de Granada